



2do Domingo de Cuaresma Ciclo A

“DIOS NOS DICE QUE ESCUCHEMOS A JESÚS” -JESÚS NOS INVITA A SEGUIRLO-

PRIMERA LECTURA

Vocación de Abraham, padre del pueblo de Dios

Lectura del libro del Génesis 12, 1-4a

El Señor dijo a Abrám:

«Deja tu tierra natal y la casa de tu padre, y ve al país que yo te mostraré. Yo haré de ti una gran nación y te bendeciré; engrandeceré tu nombre y serás una bendición. Bendeciré a los que te bendigan y maldeciré al que te maldiga, y por ti se bendecirán todos los pueblos de la tierra.»

Abrám partió, como el Señor se lo había ordenado.

Palabra de Dios.

SALMO 32, 4-5. 18-20. 22

R. Señor, que descienda tu amor sobre nosotros.

La palabra del Señor es recta
y él obra siempre con lealtad;
él ama la justicia y el derecho,
y la tierra está llena de su amor. **R.**

Los ojos del Señor están fijos sobre sus fieles,
sobre los que esperan en su misericordia,
para librar sus vidas de la muerte
y sustentarlos en el tiempo de indigencia. **R.**

Nuestra alma espera en el Señor:
él es nuestra ayuda y nuestro escudo.
Señor, que tu amor descienda sobre nosotros,
conforme a la esperanza que tenemos en ti. **R.**

VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO

Desde la nube resplandeciente se oyó la voz del Padre:
«Este es mi Hijo amado; escúchenlo»

EVANGELIO

Su rostro resplandecía como el sol

+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Mateo 17, 1-9

Jesús tomó a Pedro, a Santiago y a su hermano Juan, y los llevó aparte a un monte elevado. Allí se transfiguró en presencia de ellos: su rostro resplandecía como el sol y sus vestiduras se volvieron blancas como la luz. De pronto se les aparecieron Moisés y Elías, hablando con Jesús.

Pedro dijo a Jesús: «Señor, ¡qué bien estamos aquí! Si quieres, levantaré aquí mismo tres carpas, una para ti, otra para Moisés y otra para Elías.»

Todavía estaba hablando, cuando una nube luminosa los cubrió con su sombra y se oyó una voz que decía desde la nube: «Este es mi Hijo muy querido, en quien tengo puesta mi predilección: escúchenlo.»

Al oír esto, los discípulos cayeron con el rostro en tierra, llenos de temor. Jesús se acercó a ellos y, tocándolos, les dijo: «Levántense, no tengan miedo.»

Cuando alzaron los ojos, no vieron a nadie más que a Jesús solo. Mientras bajaban del monte, Jesús les ordenó: «No hablen a nadie de esta visión, hasta que el Hijo del hombre resucite de entre los muertos.»

Palabra del Señor.

APORTES PARA LA CELEBRACIÓN

“DIOS NOS DICE QUE ESCUCHEMOS A JESÚS” -JESÚS NOS INVITA A SEGUIRLO-

INTRODUCCIÓN

La Cuaresma es el tiempo litúrgico en el cual se invita a la conversión. La Cuaresma dura 40 días. El color litúrgico de este tiempo es el morado. Además, no se reza el “Gloria”, ni se canta el “Aleluia”.

EL EJE DE ESTE CICLO

Durante los domingos de Cuaresma, proponemos trabajar siguiendo como eje una frase que puede estar desde el comienzo anotada en la cartelera.

“Caminamos hacia la Pascua apoyados en Dios, que nos invita a escuchar a Jesús, para que reconociendo lo verdaderamente importante, podamos ver como vence la muerte”.

En el transcurso de los domingos se va a ir desglosando la frase y explicando los distintos aspectos que incluye.

Domingos de Cuaresma:

- 1.- **Tentación – desierto:** *Caminamos hacia la pascua - Nos apoyamos en Dios-*
- 2.- **Transfiguración:** *Dios nos dice que escuchemos a Jesús - Jesús nos invita a seguirlo-*
- 3.- **Samaritana:** *Necesitamos a Jesús - Nos muestra lo verdaderamente importante. Jesús calma nuestra sed-*
- 4.- **Ciego de nacimiento:** *Nos abre los ojos y el corazón para que veamos de verdad-*
- 5.- **Lázaro:** *Jesús vence la muerte.*

RECURSO

Realizar una prueba, comprobando lo difícil que nos resulta muchas veces recibir un mensaje, por las interferencias que existen en el ambiente.

Necesitamos un animador que dirigirá la prueba, un niño que será el EMISOR del mensaje, otro niño será el RECEPTOR del mensaje y ocho niños más que actuarán las INTERFERENCIAS.

EMISOR / INTERFERENCIA / RECEPTOR

El niño emisor y el niño receptor deben estar alejados uno del otro, en el medio de ambos se colocarán los chicos que harán las interferencias.

El animador dirá la frase al emisor en secreto y éste deberá transmitirla en voz alta al receptor, mientras los chicos que están en el medio realizan interferencias con cantos, frases y ruidos, cornetas.

Las frases pueden ser las siguientes: *“La cuaresma nos prepara para la Pascua”* y *“Debemos escuchar a Jesús”*, *“Tenemos que salir a misionar”*, etc.

Las voces del mundo muy ruidosas nos aturden, nos pueden confundir, nos dejan sin comprender... hay que escuchar la voz de Jesús...

SUGERENCIAS PARA LA PREDICACIÓN

+ *Diálogo con los chicos*: recién participamos de una prueba, ¿Cuál fue? ¿Qué dijo el emisor y que comprendió el receptor? *Escuchar las respuestas...*

+ Un día Jesús tomó a tres de sus discípulos, Pedro, Santiago y Juan y los llevó a una montaña para estar sólo con ellos. Cuando estaban allí, ocurrió una cosa increíble. La apariencia de Jesús comenzó a cambiar. Su cara brillaba como el sol, sus ropas se volvieron blancas como la luz. Entonces Moisés y Elías se aparecieron y estaban hablando con Jesús. ¡Los 3 discípulos no podían creer lo que sucedía! Y además escucharon la voz de Dios desde el cielo que dijo: *“Este es mi Hijo muy querido, en quien tengo puesta mi predilección: escúchenlo”*.

+ Dios Padre reveló a los tres apóstoles la filiación de Jesús: *“es mi Hijo muy querido”* y además nos dijo: *“escúchenlo”*

+ Jesús es el Hijo muy amado del Padre, como también somos amados cada uno de nosotros. Y nos ama con un amor de predilección, con un amor especial a cada uno.

+ Dios Padre nos anima para escuchar a Jesús. Jesús nos muestra y revela el amor que Dios nos tiene. Nos cuenta cómo es el corazón de Dios, cómo son sus criterios, etc.

+ Para escuchar a Jesús, como en la experiencia, debemos hacer silencio, porque en el mundo hay muchos ruidos que pueden interferir en la escucha de la Palabra.

+ En este tiempo de Cuaresma en el que vamos caminando hacia la Pascua tenemos que escuchar a Jesús, guardar sus palabras en nuestro corazón y luego vivirlas en nuestra vida.

+ Jesús nos invita a seguirlo y salir a anunciar que Dios nos ama con un amor especial, de predilección...

+ Pero tendrán que vencer la tentación y Dios les dice cómo podrán hacer para apoyarse en Él: Escuchando a Jesús. Nos apoyamos en alguien cuando estamos seguros que no nos va a defraudar, nos apoyamos confiando en que lo que nos dice es verdad, nos apoyamos haciendo lo que nos dice o nos enseña. Jesús les mostró a sus amigos que todo lo que les contó era verdad, que no los iba a defraudar. Dios nos dice que tenemos que caminar escuchando y guardando en el corazón todo lo que Jesús nos enseñó. Tratando de vivir la buena noticia cada día. Ahí vamos a encontrar la fuerza y el apoyo de Dios. Porque lo que vivió Jesús también lo vamos a vivir nosotros.

+ Cuando escuchamos a Jesús siempre nos invita a seguirlo. Caminar siguiendo sus pasos es hacer lo que Él hizo...y ¿qué hizo? (*que los chicos digan*). ¿Y qué podemos hacer nosotros durante esta Cuaresma para seguirlo?

ORACIÓN COLECTA

Padre bueno, en esta Cuaresma,
queremos seguir los pasos de tu Hijo Jesús,
escuchando sus palabras
e imitando sus gestos.

*Él que vive y reina contigo
en la unidad del Espíritu Santo
y es Dios, por los siglos de los siglos.*

ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

Junto con el pan y el vino, Señor,
ofrecemos nuestras vidas,
para que purificados de nuestros pecados
podamos celebrar las próximas fiestas pascuales.
Por Jesucristo, nuestro Señor.

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Padre bueno, te damos gracias
porque nunca nos dejas solos.
Que podamos apoyarnos siempre en Ti,
escuchar a Jesús y salir a anunciarlo a todas las personas.
Él que vive y reina por los siglos de los siglos.